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ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

Jorge Alcocer Varela, secretario de Salud
Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional 
Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS

La Mañanera
E N  C L A V E S

HURACÁN "OTIS"
1. Jorge Alcocer informó las acciones  de salud realizadas en Acapulco y Coyuca de Benítez. 
Detalló que el 80% de las 110 unidades de primer nivel ya están operando; trabajan 45 
Unidades Médicas Móviles; se han brindado 21,065 atenciones de salud,  y las 5 causas de 
morbilidad tras el huracán son infecciones respiratorias, diabetes, hipertensión, diarrea 
y traumatismos. Agregó que 96 pacientes permanecen hospitalizados en Guerrero, se 
brindaron 478 atenciones de urgencias y consultas de especialidad, hay 227 camas de 
hospitalización disponibles, 549 pacientes han sido trasladados, y se brinda alimentación 
y alojamiento a 356 familias de pacientes trasladados a otras entidades.

Además, dijo que se aplicaron 3,882 dosis de vacunas contra COVID-19, tétanos, hepatitis 
B, Influenza, sarampión, entre otras. Refirió que 5 equipos de supervisión verifican la 
apertura de las unidades médicas fijas en Acapulco. Detalló que las Unidades Médicas 
Móviles cubren 37 puntos estratégicos, incluyendo 28 módulos de atención integral para 
el Bienestar y los albergues de Acapulco y Coyuca de Benítez.

2. Respecto al Plan de Seguridad para Acapulco, Luis Cresencio Sandoval detalló que: la 
GN brinda seguridad con 10 mil elementos;  el Plan busca que la GN esté de manera 
permanente y habrá 38 cuarteles con 250 elementos cada uno, Acapulco contará con 81 
compañías de la GN para un total de 113 en Guerrero y 14,620 elementos; Guerrero será la 
entidad con más elementos de la GN, se pretende generar condiciones de seguridad para 
toda la población y para la reconstrucción.

3. Informó que desde ayer comenzaron a entregarse los paquetes de enseres domésticos 
en Acapulco, los cuales incluyen refrigeradores, estufas y camas. Detalló que hoy comienza 
la entrega de los programas del Bienestar, entre los que se encuentran la pensión para 
adultos mayores, las becas Benito Juárez y las pensiones para personas con discapacidad. 
Expresó que lo que importa es ayudar a construir las viviendas para 250 mil familias, 
Aseguró que hay presupuesto suficiente para Acapulco.

4. Acusó a la oposición de utilizar la tragedia de Acapulco con propósitos politiqueros; 
dijo que utilizan todos los medios para atacarlo, pero que  afortunadamente ya el pueblo 
despertó. Destacó que con la visita de hoy a Acapulco, será la tercera vez que esté en 
esa ciudad para supervisar las obras de reconstrucción. Resaltó que se entregarán en 
Acapulco y Coyuca de Benítez 3 millones de canastas básicas con 24 productos a 250 mil 
familias afectadas durante 3 meses; lo que equivale a una erogación de 2,500 a 3 mil mdp.

4. Sobre su reunión de mañana con el presidente del Consejo Coordinador Empresarial y 
empresarios del sector turístico, dijo que analizarán el Plan de Reconstrucción de Acapulco 
y reveló que estarán presentes Antonio Cossío, Carlos Slim, Juan Antonio Hernández y 
Francisco Cervantes, quienes ayudarán a convencer a otros empresarios para poder llevar 
a cabo el Tianguis Turístico de Acapulco en abril de 2024. Anunció que el Hotel "Las Brisas" 
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1. Refirió que estará en San Francisco, California, EUA, el 16 y el 17 de noviembre para participar 
en la Cumbre del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico; manifestó que en vez 
de estar destinando tanto presupuesto a lo bélico, las potencias, China y EUA, deberían 
ponerse de acuerdo y destinar fondos para apoyar a mil millones de seres humanos que 
sobreviven con menos de un dólar diario en el mundo. Indicó que todavía no hay una 
agenda definida de su participación, por lo que desconoce si tendría un encuentro con el 
presidente de China para hablar de fentanilo.

2. Sobre el conflicto entre Israel y Hamás, dijo que es muy triste todo lo que está sucediendo, 
refirió que es el predominio de lo irracional; "yo estoy por la paz y porque cese el fuego..., 

1. Explicó que durante su gobierno se han aumentado los salarios como nunca y se 
garantiza el trabajo como no se veía en 40 años; agregó que se redujo la desigualdad 
y la pobreza, además de que se fortaleció el peso frente al dólar, también se cobran los 
impuestos a quienes antes no los pagaban.

2. Expuso que antes para que se aprobara el presupuesto, los diputados, les daban su 
moche a través de un oficio de autorización de la SHCP para que cada uno pudiera disponer 
de recursos en tres ramos: deporte, cultura, calles y banquetas; el cual, los legisladores 
ofrecían a alcaldes y gobernadores. Llamó “mago” a Agustín Carstens, dijo que cuando 
fue titular de la SHCP,  los legisladores durante “tres años consecutivos, todos a favor, ni 
un voto en contra, ni una abstención, el presupuesto se lo repartían entre los mismos 
funcionarios”.

Informó que el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2024 fue aprobado  ayer en 
lo general por el Pleno de la Cámara de Diputados, con 262 votos a favor, 216 en contra y 
una abstención;  explicó que el presupuesto permite terminar todas las obras y aumentar 
los apoyos al pueblo.

1. Señaló a TVAzteca y al periodista Javier Alatorre por la cobertura en Acapulco de 
la devastación que dejó “Otis” y sus críticas a las acciones del gobierno, así como a los 
periodistas Carlos Loret de Mola, Ciro Gómez Leyva y Joaquín López-Dóriga.

1. Insistió que el Consejo de la Judicatura no funciona, reiteró que hay muchos jueces que 
deberían de ser sancionados; "imagínense la sanción que debería haberse aplicado desde 
la Judicatura al Ministro que mantuvo 10 meses guardado el expediente  del pago de 
impuestos de Azteca, de 26 mil mdp", expresó. Sobre esa deuda que tiene Ricardo Salinas 
Pliego con el SAT, dijo que el Poder Judicial tiene que resolver si es justo o no; denunció 
que este caso lleva 4 sexenios en litigio.

IMSS-BIENESTAR
1. Zoé Robledo detalló el avance del Programa IMSS-Bienestar en los estados con convenio. 
Anunció que habrá una credencialización, la cual contendrá nombre, CURP y la clínica que 
corresponde a cada persona. Indicó que en Baja California Sur, Colima, Nayarit, Tlaxacala y 
Campeche inciará hoy la primera fase de registro en:  http://registro.imssbienestar.gob.mx

de Acapulco estará operando en marzo de 2024, con el 75% de su capacidad; agregó que 
el grupo que administra este hotel va a tener resuelto lo de las viviendas de todos sus 
trabajadores y garantizan mil cuartos de hotel para marzo.
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1. Sobre la elección del nuevo rector de la UNAM, expresó que su Gobierno es respetuoso 
de la autonomía de la Universidad; dijo que es una gran universidad y merece un buen 
destino, pero que no opinará sobre la elección del nuevo rector o rectora.

1. Al cuestionarlo si dentro de los ascensos y grados en la SEDENA, se encuentra el 
del General Gustavo Vallejo, Luis Cresencio Sandoval indicó que para ello se realizan 
evaluaciones y análisis de cada postulante en distintos rubros como el educativo, 
profesional, psicométricos, de salud, desempeño, entre otros; explicó que para obtener 
los grados desde Coronel hasta General de División hay un comité de Generales que 
preside el subsecretario de la Defensa Nacional, en donde se analiza la carrera de todos 
los militares que participan en la promoción donde se analiza su carrera, su conducta y se 
aplican exámenes médicos.

DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
Informó que hoy irá a Acapulco, ya que a las 
16:00 horas tendrá una reunión para evaluar 
el Plan de Atención a los Damnificados; 
adelantó que mañana, a las 10:30 horas, se 
reunirá con empresarios del turismo, para 
tener funcionando, cuando menos, 35 hoteles 
en marzo de 2024.

Al referirse a los daños en Acapulco por el 
huracán "Otis", expresó: "El pueblo de México 
está bendito, porque un huracán de esa 
categoría era para causar muchísimo más 
daño del que causó..., tenemos que salir 
adelante y aceptamos el reto tal como lo 
hicimos con la salud".

¿Qué culpa tienen los ciudadanos inocentes de padecer esta guerra?..., una cosa son los 
líderes de los movimientos y otra cosa son los pueblos...", sentenció. Reiteró que la postura 
de México es la solución pacífica, explicó que la ONU desde los primeros momentos 
debió llamar a todos los países miembros, pero no dimensionaron lo que podía pasar y 
empezaron con las condenas cuando se tenía que haber buscado el acuerdo desde el 
principio.

Aclaró que México no romperá relaciones con Israel, ni tendrá una postura más allá de 
buscar la paz y evitar que siga la guerra; hizo un llamado a la ONU y a EUA, para que 
intervengan para garantizar una tregua y proteger a civiles.

2. Celebró que el gobierno de EUA esté impulsando el control de la venta de armas en 
ese país; refirió que el embajador de EUA en México, Ken Salazar, nunca se ha expresado 
en contra de la política de México sobre el tráfico de armas de EUA a México.  Afirmó 
que es buena la relación con el embajador de EUA y mucho mejor con el presidente de 
Joe Biden; dijo que tanto México como EUA, forman parte de la sociedad comercial más 
importante del mundo, además de que en EUA viven  más de 40 millones de mexicanos 
quienes trabajan honradamente.

Señaló que le ve futuro a las demandas del Gobierno de México en EUA contra las armerías 
porque cada vez el pueblo estadounidense está más convencido de que la solución no es 
el armamentismo; "ya no se dejan manipular, porque la industria bélica es muy poderosa, 
maneja muchísimo dinero y maneja también publicidad", expresó.


